

SON VARIOS los partidos políticos, alguno más que otros, que han desconcertado, incluso decepcionado, a los ciudadanos. Aparecen como que no han sabido estar a la altura de los acontecimientos, se han posicionado con una precipitación impropia a favor de las publicaciones de un diario y en contra del Gobierno del Estado sin cuestionarse nada, por ejemplo, ¿puede volverse en contra mostrar en público tanta seguridad en que los apuntes contables son ciertos?, ¿es fiable quien se fía de algo que perjudica a un tercero por el mero hecho de que lo perjudica?, ¿no es absurdo o ilógico pensar que haya gente tan cándida que deje constancia escrita de sus ilegalidades y a disposición del primero que pasa?

Esa falta de reflexión transmite que los ataques a la corrupción también pueden buscar rendimientos ilícitos, se cae en otra forma de corrupción. Ninguno de los que escuchaban a Jesús de Nazareth hizo ni tan siquiera amago de coger una piedra de las muchas que había por ahí, en España ocurre lo contrario, cualquiera se siente facultado para lanzar piedras a mansalva y sin prevención alguna, ni tan siquiera sin molestarse en utilizar presunto o presuntamente, se habla directamente de dimisión, elecciones, moción de censura, ceses, reprobaciones, explicaciones, millones de ciudadanos preocupados.

No está dentro del modelo un Estado democrático de Derecho en el que se condena antes de haberse practicado la instrucción y, por supuesto, de celebrarse el juicio, lo insólito del caso es que los que condenan sin vacilación sean los que más tendrían que salvaguardar el significado y el compromiso que implica la expresión *Estado de Derecho*.

Se concede más credibilidad a unos elementales recortes de cuadernillos de libro de caja que a lo que afirman y confirman los señalados por la información. Los ciudadanos perciben en los que acusan y automáticamente imponen la pena, escasa lealtad hacia el país, hacia sus ciudadanos y hacia la proyección internacional del conjunto. Para la ciudadanía hacer oposición no es esto, es hacer propuestas y atenerse al procedimiento en los presuntos desvíos morales y éticos.

El fomento del papanatismo ha de ser objeto de reproche social.



AGRADECIMIENTO AGRIDULCE A RESIDENCIA ADOLFO MONTAÑA

ABEL ROBLEDO | Granollers

Esta carta es para agradecer las atenciones prestadas a mi madre durante los casi 3 años que ha estado viviendo en la Residencia Adolfo Montaña. Las circunstancias económicas por las que estamos pasando nos han obligado a tomar una decisión que ha sido muy difícil y buscar una alternativa para que continúe cuidada y que sea mucho más llevadero.

No puedo olvidar de la forma que llegó (con la diabetes desbocada, con una depresión que le estaba haciendo apagarse cada día un poco más, sin ganas de vivir) y como nos la volvemos a llevar a casa (con un ictus superado, con los ánimos medianamente restablecidos y con ganas de vivir e ir superando sus múltiples problemas de salud). Asimismo la familia no puede olvidar el apoyo recibido en los primeros momentos después del ictus y la ayuda en estos momentos tan difíciles para tomar la decisión que se ha tenido que tomar.

El título de la carta es "Agradecimiento agridulce". Es agridulce porque en el caso de mi madre y aunque está afectada de múltiples patologías, las administraciones no consideran que necesite estar viviendo en una residencia y necesite estar vigilada las 24 horas del día. En mi opinión no se tendría que valorar tanto el aspecto exterior de la persona, sino que se tendría que valorar el aspecto social y afectivo que rodea a la misma. Cuando una familia decide junto con la persona afectada, ingresar a ésta en un Centro Geriátrico es un movimiento muy importante que desemboca una serie de decisiones no muy agradables. Solo me queda agradecer a todo el equipo médico y de enfermería (y muy especialmente a Gloria, a Queta, a Trini y a Marta) todas las atenciones y el cariño recibido y vuestro buen hacer. Es un hasta luego, ya que cuando las circunstancias nos vuelvan a ser favorables, mi madre volverá a estar entre vosotros. Nada más. Nuevamente, gracias.

CARTA DE UNA CHICA EN PARO INDIGNADA
ANA MARIA CASTILLO | Cardedeu

Está comprobado que los políticos corruptos de este país están nerviosos. Hay que seguir denunciando y dar curso a todos los casos de corrupción y que la opinión del pueblo les ponga en evidencia. A partir de hoy, periódicamente, hay que poner en marcha cartas-denuncia, denunciando alguno de los escandalosos privilegios de los que se han dotado los políticos. Para que os hagáis una idea de lo que hablamos, aquí tenéis los cuatro primeros que van a circular. Y entre las principales medidas, acabar con esto de una vez por todas, con esta tomadura de pelo de una clase política de impresentables y chorizos impunes. La lista de políticos imputados por corrupción y que, a pesar de todo, están presentes en la política es muy larga en España. ¿Cuántos hay en la cárcel? Si hay que cortar, cortemos. No hace falta Gobierno.

El sistema de España debe bajar su déficit en 9,4 puntos porcentuales en la próxima década, una de las reducciones más drásticas del mundo, según el Fondo Monetario Internacional... que además pide un recorte en las prestaciones sanitarias de nuestro país para reducir la deuda. Menudo panorama. ¿No creéis que ha llegado el momento de coger el toro por los cuernos?... Eliminar más de la mitad de los 400.000 políticos del país. Con estas medidas y otras parecidas, se acabaría la crisis en España.

QUE NO SIGUI EL PRIMER I L'ÚLTIM
PEDRO J. PIQUERAS | Girona

Finalment sembla que el Govern i el PSOE han arribat a un acord per tornar els seus diners a milers d'afectats per les preferents de les caixes nacionalitzades. Es crearà una comissió de seguiment per decidir el perfil de client que pot optar a l'arbitratge amb l'objectiu de recuperar el 100% de la seva inversió.

Recordo que es tracta d'un frau del qual n'han estat víctimes milers de persones que, en la seva major part, no tenien coneixements financers. Considero un bon acord que demostra l'eficàcia de la col·laboració entre PP i PSOE a l'hora d'afrontar problemes d'envergadura. Esperem no sigui el primer ni l'últim acord i el principal partit de l'oposició sàpiga fer més actes de responsabilitat política.

MARIANO RAJOY I ELS 40 LLADRES
RUBÉN LÓPEZ | Primer Secretari JSC-Mollet

Estem vivint temps molt difícils, tant a nivell econòmic com social. La ciutadania veu cada dia com se'ls hi demanen més esforços per sortir de la greu situació, esforços que habitualment corresponen a renunciar a drets i serveis que qualsevol democràcia hauria de garantir. Davant aquesta situació, la crisi no només és la que tots coneixem sinó que hi ha, des de fa temps, una crisi política important arran del malbaratament i la corrupció que semblen aflorar a tort i a dret per tot el país. L'últim cas, al nostre parer més preocupant, és el cas Bárcenas, derivat del cas Gürtel, que implica directament a la cúpula del Partit Popular, al govern i a Mariano Rajoy.

La presumpció d'innocència és un pilar fonamental de la justícia, no obstant és obvi que les irregularitats manifestes del PP han sortit a la llum. Aquestes tindran o no implicacions jurídiques que es decidiran en els processos corresponents però ara, les implicacions socials i polítiques són molt greus. No es pot ser un país seriós quan el president del govern està esquitxat per presumptes delictes, quan el seu govern rebia sobres de dubtosa procedència i empresaris amb contractacions públiques feien donacions no declarades. Un govern així no es pot mantenir, és una vergonya per als ciutadans i estem fent el ridícul a nivell internacional. En conseqüència, Mariano Rajoy ha de dimitir i convocar eleccions per tornar a passar pel jurat popular, per a que els ciutadans puguin decidir si volen un titella d'un partit polític corrupte com a president.

Sempre hem defensat que la corrupció política no està estesa i les generalitzacions fan mal a moltes persones que dediquen la seva vida al servei públic sense cap més objectiu que el bé comú. No obstant estem molt preocupats pels nivells d'escàndol públic als que s'estan arribant. Esperem que la justícia actuï amb contundència i celeritat per eradicar aquest càncer de la democràcia que és la corrupció en tots els àmbits, impliqui a qui impliqui i caigui qui caigui.



EN LA MORT DE JORDI BAULIES CORTAL

MONTSERRAT PONSÀ | L'Ametlla del Vallès

Em va sorprendre la notícia de la seva mort, no el sabia delicat. La nostra amistat venia de lluny, dels anys 50, tot i que les famílies Muntanya-Baulies es coneixien de sempre. Era molt amic del meu marit Oriol Muntanya que, juntament amb el Pere Canal Baliu, constitueixen un nucli important en el Granollers d'aquells temps: cultural-social-esportiu. Eren perillosos, dotats d'una sornegueria indesxifrabla... mai sabies si parlaven de forma seriosa o en plan de gresca. Ens vèiem cada dia quan la vida no era tan complicada. Després, amb els anys i les famílies llargues, quan es va casar i va marxar de Granollers, vam perdre una mica el fil...

Baulies era tot un personatge, estudiós i amant de la vida, de la natura, la història. Li interessava tot. Era un tot terreny com solien ser la gent d'aquell moment històric, rera una dictadura que ofegava i calia aprendre a respirar. Segur que s'haurà retrobat amb els amics d'aleshores, gresca i tertúlies no els en faltaran. Ens tornarem a veure, no en tinc cap dubte.

Cartas al director

Envíe sus cartas a redaccion@revistadelvalles.com

